



# 住まいと心の"若返り工事"

人生80年にたとえると若葉台第一住宅は40代にさしかかり、まだまだ元気だけれども無理がきかなくなつた、疲れが残る、筋肉痛が二日後に出る、老眼が始まつたぐらいの年にあたります。今回の工事は、傷んだ筋肉（軀体）をよみがえらせ、皮膚（外壁）や頭皮（防水）も補強します。

「今回の大規模修繕工事を人間の体の治療法にたとえたら、どんな処方箋になりますか」

本地の年齢はまだ40代

度若返りを図り、折り返しの人生を謡歌するための再生医療に近いものと言えます」

《発行所》  
若葉台  
第一住宅管理組合  
坂戸市千代田1丁目7番30号  
電話 049-283-7950  
メール:kanri@wakaba1.com  
<http://www.wakaba1.com/>

面：住まいと心の若返り工事  
面：原ちず子さんと語らう  
面：終の棲家とふるさと  
面：30年の歳月に想う

澄んだ冬空の下に立つ姿には、まだアラ・フォーの魅力が残っていると見るのは、身びいきでしょうか



桜の木は一言もしゃべらないけれど  
大地にはえた根が、何と多くのことを  
語りかけてくれていることでしょう

体と同じように、日頃の摂生、養生、適度な運動などの健康管理しだいで、再生治療の効果が左右されるのです。10億円の融資を受けて居住環境の若返りを図るのですから、ついでに私たちも心を若返らせてみてはどうでしょう。そのほうが「終の住棲(すみか)」でも楽しいではありませんか。

になると空気の流れが止まり、室内の環境が変わります。換気がよくないと室内の水蒸気が飽和して壁に結露が発生します」と、居住者の換気に対する意識の大切さを宮城さんは指摘します。

削減を図るためです。「サッシとドアの取替えで工賃とコボポイントを獲得できたから、時代の変遷をうまく捉えた大規模修繕工事と評価されます」は、宮城さんのアドバイスです。

## 曰頃の健康管理が大切

## 文字摺草

坂戸市に「代田」の地名が登場したのは1951年（昭和26）です。それまでは現在の千代田地区一帯は「飛行場」「富士見開拓」と呼ばれていたそうです▼敗戦で海外から引き揚げてきた人たちが、陸軍坂戸飛行場の跡地の開拓に汗を流していたのです。「当時は坂戸飛行場の宛名で手紙も届きました。しかし地名がないのも困るので、何か名前をつけようと思見を出し、千代田と名付けました」▼「変わりゆく千代田・開拓編」に掲載されている貴重な証言です。硬く固められた飛行場跡地を、粗末な農機具で必死に開墾した人たちが、その畠地に子孫の永代の繁栄を託し「千代田」と命名した気持ちが伝わってきます▼東京都の「千代田区」は、江戸城の別名・千代田城が由来とされています。千代田村、宝田村、祝田村のあつた地に太田道灌が築城したからです。東京都千代田区千代田1番1号が皇居、坂戸市千代田一丁目1番1号が坂戸市役所。



漫画家、タレントのはらたいらさんを、妻・アシスタント・マネージャーとして支えながら、二人の娘さんを育てた。2006年11月に死去したはらさんに献身的に付き添い、最期を見取った。1944年生まれ。

原ちず子さんと語らう

# 「私も共犯者です」でも後悔はしていません

はらたいらさんを、妻・アシスタント・マネージャーとして支えながら、二人の娘さんを育てた。2006年11月に死去したはらさんに献身的に付き添い、最期を見取った。1944年生まれ。



原ちず子さんと語らうひとときを過ごしました。その時のお話の一部をまとめてみました。これまでの生き越し方と、これから生き方を考えるよすがのひとひらを、見つけていただけたら幸いです。

昨年の12月12日(日)に集合所で、原ちず子さんと語らうひとときを過ごしました。その時のお話の一部をまとめてみました。これまでの生き越し方と、これから生き方を考えるよすがのひとひらを、見つけていただけたら幸いです。

**坂戸と高知の縁**

原ちず子さんが坂戸市千代田3丁目に引っ越しでこられたのは、2007年の11月です。

出版社や雑誌社の編集者が原稿を取りに来てくださるのに便利な東京・文京区に長く住んでいました。はらたいらが亡くなり文京区に居る必然性がなくなり、郊外に住もうと考えたのです。

原さんの次女の麻衣子さん夫妻が鶴ヶ島市でバレエ教室を開いており、お孫さんといつでも直ぐ会える距離になつた。

「坂戸市役所に転入届を出しに行つた時、市庁舎の正面玄関前にヤマモモの木が立つているのを見て嬉しくなりました。ヤマモモは、はらたいらと私のふるさと高知の県の花なんです。それに坂戸よさこい祭りがあり、高知とともに縁が深い。

木が四季折々に美しく変化する光景を見ながら、

京・文京区に長く住んでいました。はらたいらが亡くなり文京区に居る必然性がなくなり、郊外に住もうと考えたのです。

原ちず子さんと語らうひとときを過ごしました。その時のお話の一部をまとめてみました。これまでの生き越し方と、これから生き方を考えるよすがのひとひらを、見つけていただけたら幸いです。

坂戸に移つて来て本当に良かったと感じます」

高知県は四国山脈を背にして前はそのまま太平に

未知の世界、宇宙の世界、空想の世界で生きていたようなところがありました。物事をサカサマに見てギヤゲを考えるとも言つていました

「そのせいいか明るい県民性で、お茶代わりに酒洋である。日差しが透き通つていて、ギヤゲを考えるとも言つていました」

「そのせいいか明るい県民性で、お茶代わりに酒洋である。日差しが透き通つていて、ギヤゲを考えるとも言つていました」

ちず子さん19歳の時に

ちず子さん

家なしキリギリス

浅見金重さん(26号棟)

辞書を覗くと「終の栖」とは「最後にすむ所」だ。という。人生の終末に関するもつと深遠な解説があるがつかりである。憇りずにはやすむ、憩うなどの意味がある。それぞれの人の最後にたどりついた意味がある。

か通り直すこともできなかつかりである。憇りずには戸惑うばかりであるが、けつまずいた古本の角でいため左の小指をさすりながら、私は、痛切な郷愁と悔恨の大波にさらわ

遭えれば、本はなだれのよ

てしましました。

当時の8号棟には20

だ思い出がいっぱいあります。テラスハウスに移

つたのは18年前です。今もそ

月にトウモロコシの種を

蒔いてくれる。無農薬で

栽培した虫の入らない粒

が光っているいい品種な

んだ。夏祭りの前夜に片

## 「あなたの終の棲家とわたしのふるさとについて考えてみよう」



心に響くすてきな原稿をありがとうございました

いふくろさんが、団地の夏祭りのために、毎年5月にトウモロコシの種を蒔いてくれる。無農薬で栽培した虫の入らない粒が光っているいい品種なんだ。夏祭りの前夜に片

## 若葉台団地の 30 年略史

1976年9月  
坂戸市誕生  
1979年4月  
東武東上線 若葉駅開設  
1979年4月～  
若葉台団地入居開始  
1980年4月  
坂戸市立南小学校開校  
1980年6月  
第1回若葉台団地ソフトボール大会  
1980年8月  
第1回夏祭り（徒歩池使用納めを機に）  
1980年9月  
広報「わかば」創刊  
1982年4月  
公園負担で外壁瑕疵修補  
1983年5月  
理事会運営要綱・棟長会設置など目的別に運用を決定  
1983年6月  
中長期營繕計画委員会発足  
1984年1月  
改正区分所有法が改正  
1984年7月  
駐車場拡張工事  
1984年11月  
第1回若葉台団地運動会・文化祭  
1986年9月  
坂戸市市制施行 10周年に際して平和都市宣言  
1987年1月  
文化祭を含め冬まつり  
1987年9月  
第2次各種専門委員会発足  
1989年8月  
鉄部塗装（全棟）  
1992年  
駐車場増設  
1994年～1995年  
大規模修繕工事（外壁・屋上防水）  
1996年9月  
流し排水管改修（17・18・19号棟）  
2001年～3月  
共用給水管・給水設備改修工事  
2002年  
若葉プロジェクト21発足  
2003年5月  
植栽協力会発足  
2004年11月～2005年5月  
集会所増改修工事  
2004年6月  
わかばウォークがオープン  
2005年9月～2006年5月  
計画修繕工事（屋上防水・階段室防水）  
2005年6月～2005年8月  
地上デジタル放送及びBS・110度CS放送対応工事  
2008年1月～4月  
エレベータ更新工事  
(17・18・19・26・28・29号棟)  
2008年7月～2009年5月  
給排（BEタイプ）水設備改修工事  
2008年9月  
テニスコートリニューアル  
2009年5月  
中長期營繕計画総会で承認  
暮らしのルール改訂版各戸配布  
2010年5月  
2011年度大規模修繕工事が承認  
2010年7月

わ か ば

若葉台団地の住み心地

冬の早朝、千代田公園を背に正面に富士山を眺めながら、木枯らしの吹くメイン道路を若葉駅に向かって会社通勤に励んでいました。最近は富士山の姿を女子栄養大学の校舎が遮っていますが、萎える気持ちを支えてくれた富士の眺め、当時は良いところに引っ越しができたとの思いでした。

住む人の知恵に感謝

住む人の知恵に感謝  
引っ越ししてきた時には  
驚かされました。生まれ  
も、育った環境のまつた  
く異なる人たちの集合体  
は、心情のみならず、主  
義主張と考え方の違いに  
戸惑いさえ感じられまし  
た。でも管理組合は、蛇



若葉台団地は当初駐車場が330台でした。最後には889所帯の80

創立者、島田義典がさかに発展し、この団地にも新しい血、生れも育ちも異なる人たちが集まつて、「活気」が戻ること。それとも私のような高齢者が心静かに暮らせる土地町、遠くからでも自ら望んで引っ越しされて来られるような「住み良い棲家」でもありたいと願っています。

30年の歳月に想ふ

宇野知也さん  
(22号棟)

1980年8月	い団地はいろいろ変遷があるものの、今でも“住み良いところ”的イメージは変わることはあります。
第1回夏祭り（徒歩池使用納めを機に）	せん。千代田公園の四季の移り変わり、櫻、エゾ松、杉などの木々は大きくなつたものの、何年経つても四季折々繰り返される景色、子どもたち、大人や犬の散歩風景は変わることなく、心を豊かにしてくれます。こうして自然環境も“住み良いところ”の一つでしよう。
1980年9月	
広報「わかば」創刊	
1982年4月	
公園負担で外壁瑕疪補修	
1983年5月	
理事会運営要綱・棟長会設置など目的別に運用を決定	
1983年6月	
中長期營繕計画委員会発足	
1984年1月	

A wide-angle photograph of a festive outdoor event at Kita-koen Park. The scene is filled with people of all ages, some sitting on the grass and others standing. Numerous red and white paper lanterns are strung up between trees, creating a vibrant atmosphere. In the background, there's a stage area with a blue roof and some equipment. The overall mood is celebratory and community-oriented.

改正区分所有法が改正

1984年7月

駐車場拡張工事

1984年11月

第1回若葉台団地運動会・文化祭

1986年9月

坂戸市市制施行10周年に際して平和都市

宣言

1987年1月

文化祭を含め冬まつり

1987年9月

第2次各種専門委員会発足

かつては大勢の子どもたちで賑

行しながらもその進路を行なうことはありませんでした。ゴミ捨て場や団地内を清掃する人、ボランティアで木々を伐採する組合員の方々の活躍で、団地は「きれい」に保たれています。

## 駐車場収入の功績

2008年7月～2009年5月  
給排水(BEタイプ)水設備改修工事  
2008年9月  
テニスコートリニューアル  
2009年5月  
中長期営繕計画総会で承認  
暮らしどのルール改訂版各戸配布  
2010年5月  
2011年度大規模修繕工事が承認  
2010年7月  
新修繕委員会発足

近年は、駐車場の空き  
が出始めていますが、若  
葉駅周辺はわかばウォー  
クを始めとして、すばら  
しい発展を続けています  
鶴ヶ島工業団地がさらに  
発展し、この団地にも新  
しい血、生れも育ちも異  
なる人たちが集まつて  
「活気」が戻ること。そ  
れとも私のような高齢者  
が心静かに暮らせる土地  
町、遠くからでも自ら望  
んで引っ越しされて来ら  
れるような「住み良い棲  
家」でもありたいと願っ  
ています。

棟の芝生、遊び場を削つ  
ての無理やりの仕事でした。  
しかし、「駐車場の  
収入」がこの団地の維持  
管理に大きく貢献してき  
たことも事実です。

## 編集後記

辺の状況は随分変わりました。ふるさとは自分が生まれ育った所で帰ることの出来る場所があるということかもしない。彼女の演奏を聞きながらふとそんなことを思ったのです。今回は多くの方にご協力を頂きありがとうございました。（佐藤公子）

の団地を考へる」をテー  
マとして編集